

## **Unser Selbstverständnis von Nachhaltigkeit im Verein für Innere Mission in Bremen**

### **Wer wir sind**

Wir sind der Verein für Innere Mission in Bremen. Als Teil der Diakonie unterstützen wir Menschen in schwierigen Lebenslagen und an Orten, an denen wir gebraucht werden: am Hauptbahnhof, in den verschiedenen Stadtteilen und Quartieren, auch im nördlichen Niedersachsen sind wir aktiv. Rund 700 Menschen setzen sich hauptamtlich in unseren ambulanten und stationären Einrichtungen, Projekten und Tochtergesellschaften für Vielfalt, Gerechtigkeit und im Zeichen der Nächstenliebe ein.

### **Unsere Werte**

In unserer Arbeit orientieren wir uns an den christlichen Werten und akzeptieren die Menschen so, wie sie sind: mit ihrer Würde und Verletzlichkeit. Unsere Arbeit beruht dabei auf der Lebensgrundlage der uns gegebenen Schöpfung. Der Mensch ist Teil dieser Schöpfung. Die Schöpfung zu bewahren und den anderen in Nächstenliebe zu begegnen, sind feste Werte unseres diakonischen Selbstverständnisses. Uns ist bewusst, dass unsere Lebensgrundlage nur dauerhaften Bestand hat, indem wir der Schöpfung mit ihren endlichen Ressourcen respektvoll, wertschätzend und sensibel begegnen.

### **Nachhaltigkeit als Teil unserer täglichen Arbeit**

Nachhaltigkeit in ihrem gesamten Aktionsradius begreifen wir als wesentliche Orientierungsgröße für unsere Arbeit. Als Leitplanken unseres nachhaltigen Handelns dienen uns die 17 Ziele für eine nachhaltige Entwicklung der Vereinten Nationen. Von besonderer Bedeutung sind für uns die sozialen Nachhaltigkeitsziele wie Keine Armut (SDG 1), Kein Hunger (SDG 2), Gesundheit und Wohlergehen (SDG 3), Hochwertige Bildung (SDG 4) und Geschlechtergleichheit (SDG 5). Auch bei uns steht der Mensch mit seiner Geschichte, seinen Erfahrungen und seinen Bedürfnissen im Mittelpunkt. Unser Handeln entspricht dem übergeordneten Grundsatz der Agenda 2030 „leave no one behind“.

### **Unser Umgang mit Ressourcen**

In Hinblick auf die ökologische Transformation verpflichten wir uns, achtsam und schonend mit den natürlichen Ressourcen umzugehen und nachhaltige Alternativen in unseren Arbeitsalltag einzuführen. Unsere wichtigsten Handlungsfelder dafür sind Immobilien und Wohnen, Mobilität sowie Einkauf und Ernährung. Das Thema nachhaltige Personalentwicklung nimmt für uns innerhalb der sozialen Organisationsentwicklung einen besonderen Stellenwert ein, denn unsere Mitarbeitenden sind unser höchstes Gut. Ohne sie können wir nicht wirksam sein.

### **Spielraum für Nachhaltigkeit**

Um eine nachhaltige Transformation im Verein für Innere Mission in Bremen erfolgreich zu verwirklichen, sind personelle Kapazitäten, institutioneller Wille und finanzielle Investitionen notwendig. Uns ist bewusst, dass unsere Kapazitäten und Möglichkeiten begrenzt sind und von Rahmenbedingungen abhängig sind, auf die wir keinen Einfluss haben. Nachhaltigkeit als Teil unserer täglichen Arbeit dient deshalb auch der langfristigen Absicherung unseres Unternehmens und seiner diakonischen Arbeit.